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特首及多名司局長昨日繼續落區，對於市

民關注的「特惠生果金」問題，梁振英重申

會敦促部門盡快研究落實，有具體措施就馬

上公布。在本港民生問題日益尖銳的環境

下，推出「特惠生果金」不但可改善基層長

者的生活質素，而且顯示出新管治班子重視

民生的施政風格，受到社會各界的認同及期

待。「特惠生果金」在技術上沒有多大困

難，當局理應及早推出，待立法會復會後立

即提交審議，務求在今年內向合資格長者發

放。同時，處理好各項民生問題是新管治班

子當前首務，各項利民政策成熟一項應立即

推出一項，不必待到施政報告以至財政預算

案，讓市民早日受惠。

事實上，生果金已成為不少基層長者維持生

計的主要經濟來源。因此，梁振英提出的2200

元「特惠生果金」建議受到社會各界支持，並

期望政策能夠早日落實。本港已經有一套行之

多年的審批及發放生果金系統，只需在原有系

統上稍作調整，技術問題不應成為推出政策的

障礙。雖然政策需要得到立法會財委會撥款，

但相信沒有政黨及議員敢公然與基層長者的利

益為敵，令政策的阻力大為減少。

過去，當局習慣在施政報告中交待各項施

政政策，但面對急如星火的民生問題，當局

不應等待施政報告時才全盤推出，例如市民

關注的交通津貼雙軌制、扶貧及安老等措

施，愈先落實，市民愈早得利，可以成熟一

項就先推出一項，並且在確保政策能夠廣泛

諮詢大眾的同時，盡可能壓縮程序，加快施

政進度。

昨日是特首與司局長落區的最後一站，至

此新管治班子已經完成了全港18區的落區活

動，充分聆聽民情了解民意，在活動中不少

市民都向官員開門見山的反映了不少意見，

當中既有勉勵，也不乏尖銳之言，對政府施

政是重要的參考，是相當成功的雙向交流，

也有利當局推出的政策更貼近民情。然而，

每次官員落區都遭到一些激進示威者的狙擊

及搗亂，不但令現場極度混亂，險象環生，

而且嚴重妨礙官員與市民的正常交流。對於

新政府積極吸納民意，各界理應樂觀其成，

豈能以暴力手段剝奪市民表達意見的權利，

剝奪官員聽取市民意見的權利？一些激進示

威者屢屢在社會上煽動暴力歪風，破壞社會

秩序，阻撓當局施政，受害的將是廣大市

民，他們的行為理應受到譴責。

(相關新聞刊A2版)

7月15日下午，日本外務大臣玄葉光一郎在外務

省會見臨時召回國的日本駐華大使丹羽宇一郎，聽

取匯報中國情況。在中日兩國釣魚島主權爭議不斷

升溫之際，日本政府突然召回立場相對較為溫和的

駐華大使，可能是為了更全面掌握中方的立場，但

外界指這更像是向中方施壓。不論因何原因臨時召

回大使，已說明中方前一段時間針對「購島論」的

強烈反應及回擊，引起了日本朝野震動。奉勸日本

政府應吸取事件教訓，在事關領土主權的問題上切

勿低估中國的決心和能力，日本政府如果繼續在釣

魚島問題上玩火，最終只會自食其果。

自日本政府拋出「購島論」之後，引起中方強烈

回擊，中方的強硬立場引起日本重視，有分析認為

召回大使正是為了更全面了解中方立場。但另一方

面，丹羽宇一郎上月亦曾公開批評東京都知事石原

慎太郎的「購島」計劃，遭到在野黨的攻擊，並要

求解除丹羽的大使職務。這次日本政府召回丹羽宇

一郎回國匯報，亦不排除有向中方示威的意味。

應該看到，釣魚島爭議升溫完全是日本政府一手

造成的，中國從中日友好大局出發，在處理釣魚島

問題上一直採取十分克制的態度，始終倡導「擱置

爭議」。然而，日本政府卻屢屢在釣魚島問題上製造

事端，並且妄圖以「購島」來改變釣魚島的主權屬

性，為最終從法律上竊取釣魚島及其附屬島嶼製造

理據，海內外中國人對此當然堅決反對。中方雖然

一直希望通過外交努力解決爭議和分歧，但這絕不

等於聽任嚴重侵犯中國主權的行為一再發生，近日

採取的一連串強硬手段，顯示中方在主權問題上不

會有絲毫退讓，並且有決心有能力捍衛國家領土。

民主黨野田佳彥政府上台後一直處於風雨飄搖之

中，意圖通過釣魚島爭議來轉嫁國內矛盾，但卻錯

判形勢，引發中日間更大的矛盾，猶如飲鴆止渴，

令野田政府民望更加雪上加霜。

今年是中日邦交正常化40周年。野田政府非但不

抓住這一歷史機遇，多做增加中日兩國政治互信的

事情，反而誤判形勢，在釣魚島問題上玩火，不僅

無助解決國內問題，更會損害亞太地區的穩定，令

日本經濟深受其害。事實上，這次釣魚島風波再

起，與美國「重返亞洲」的戰略有重大關係，正是

美國暗示會幫助日本對釣魚島進行集體防衛，慫恿

了日本搶奪釣魚島的野心。然而，釣魚島自古以來

就是中國固有領土，不論日本採取任何手段，都不

可能改變中國對釣魚島擁有無可爭辯主權的事實。

中國已非甲午戰爭時代的中國，亞洲已非百年以前

的亞洲，正告日本當局要認真記取歷史教訓，不要

在玩火的路上越滑越遠，到頭來落得個玩火自焚的

下場。
(相關新聞刊A4版)

盡早推出特惠生果金 日本應吸取「購島」鬧劇教訓

馬季豐收 投注861億本世紀新高
煞科日14.7億較去季增7.1%  尾場破2億近年罕見

「雄心威龍」蟬聯馬王 韋達12連冠
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港經濟持續向

好，賽馬投注額連年上升，沙田馬場昨日11場馬

季煞科賽事「大豐收」，總投注額高達14.7億元，

創本季單日新高，更是近10年煞科日最高紀錄，

較去季煞科日13.73億元上升7.1%；入場人次也

上升19.2%，可謂「丁財皆旺」。總結全季賽事，

共錄得逾861.1億元投注額，按年上升7.1%，是

千禧以來新高。馬會行政總裁應家柏對成績感到

鼓舞，認為本季是香港歷來最成功馬季。他又

指，馬會已在本馬季增加越洋轉播海外賽馬場

數，不少海外大賽均在香港暑假期間舉行，期望

額外增加暑期轉播場次，滿足馬迷需求。

近年賽馬全季投注額
年度 投注額(元) 升/跌幅

2001/2002 781.5億 -4.1%

2002/2003 714.6億 -8.6%

2003/2004 650.3億 -9%

2004/2005 626.6億 -3.6%

2005/2006 600.5億 -4.2%

2006/2007 640億 +6.6%

2007/2008 676.8億 +5.7%

2008/2009 668.2億 -1.3%

2009/2010 754.9億 +12.9%

2010/2011 804.1億 +6.5%

2011/2012 861.1億 +7.1%

資料來源：香港賽馬會

製表：香港文匯報記者 聶曉輝

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）隨 「花月春風」取
得季內最後一場頭馬，2011至2012年度馬季亦告完結，
馬會向一眾騎練及馬匹頒發獎項。「香港馬王」寶座最
終由「雄心威龍」蟬聯；練馬師蔡約翰全季獲70場頭
馬，重獲冠軍練馬師榮銜，亦是個人第七次登上練馬師
冠軍寶座。
騎師方面，韋達全季勝出一百零七次，連續第十二個

馬季成為香港冠軍騎師；蘇狄雄則以二十二場冠軍榮膺
冠軍見習騎師。

三冠賽兩奪盃 成「三料馬王」
今季馬王寶座競爭激烈程度為近年之最，苗禮德馬房

「雄心威龍」季內先後攻下三冠大賽（俱為香港一級賽）
首關董事盃及次關香港金盃，僅在尾關冠軍暨遮打盃屈
居第二，未能成為本港賽馬史上繼「翠河」後第二匹三
冠王。

不過「雄心威龍」最終仍蟬聯香港馬王及最佳中距離
馬，同時獲選最佳一哩馬，成為「三料馬王」。

「小橋流水」最佳短途馬
馬王之爭另一匹主角「小橋流水」，因6月份遠征英

國，在皇家雅士谷賽期勇奪一級賽皇席錦標，最終被選
為本年度最佳短途馬，同時於公眾投票中當選最受歡迎
馬匹。「智多飛」及「崇山寶」獲選最佳長途馬及最佳
新馬。

「魚子精華」獲選最欣賞海外馬匹
另一匹不敗之師，澳洲短途超級馬后「魚子精華」，

獲公眾選為「最受香港馬迷欣賞海外馬匹」。
另馬會向兩匹早前相繼退役的「蓮華生輝」與「步步

穩」頒發終身成就獎，以表彰牠們為香港賽馬所作的卓
越貢獻。

香港賽馬活動2006年後谷底反彈，投注額日增，馬會

2009至2010年度馬季增加5個賽馬日以來，投注額大

幅上升，加上昨日天公造美，吸引逾7.4萬名馬迷進入兩個

馬場觀賽，不少人加大投注額，期望「標尾會」。有馬迷

指，平日一個賽馬日只下注約500元，昨日「倍增」至

1,000元。

昨日11場賽事共吸引14.7億元投注額，較上季升7.1%，

更是自2000至2001年度馬季15.5億元以來新高。另昨日單

是尾場投注額已衝破2億元，為近年罕見。

「花月春風」以次熱門姿態成為本季最後一匹頭馬，賽

後一眾騎師向馬迷派發紀念品及道別。新馬季將於9月8日

開鑼。

繳稅101億 增6.3％
2011至2012年度馬季共錄得861.1億元投注額，較上季

804.1億元上升7.1%，創下本世紀新高。另本年度馬季吸引

199.3萬人次入場，較去季191.8萬人次上升3.9%。馬會向政

府繳納的賽馬博彩稅共101.6億元，較上季95.5億元增加

6.3%。

總裁：續優化馬場設施
應家柏指，昨日不論現場氣氛、入場人數及投注額方面

均十分理想。他指自2006年實施博彩稅制改革至今，馬會

繳交賽馬博彩稅由當年79.4億元增至今季首破100億元，不

僅證明本地馬迷樂於支持香港世界級賽馬產品，亦是馬會

致力區分不同顧客群組，從而提供以客為本服務獲認同的

憑證。他表示，馬會將繼續投放更多資源，包括優化跑馬

地及沙田馬場設施，以保持香港賽馬世界級品牌地位。

馬會今季越洋轉播賽事共104場，較去季增加5場，投注

總額由13.5億元增至16.2億元，升幅高達19.5%。應家柏

指，數字進一步證明本地馬迷歡迎增加越洋轉播賽事，期

望當局額外增加在暑期轉播越洋海外賽馬次數。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、實

習記者 吳凱恩）沙田馬場昨日舉行
11場本季「煞科戰」，不少馬迷盡最
後機會入場「搏殺」，期望取得尾
彩。賭馬年資只有2年的李先生指，
本身較熱愛賭波，平日較少入馬場，
全因煞科戰才來觀戰，下注金額亦由
平日500元「加倍」至1,000元。

有市民盼全季賽馬
劉先生指，較喜歡下注冷門馬匹，

期望「刀仔鋸大樹」，但昨日賽果偏
熱，最終輸錢離場。他表示，「香港
應該實施全季賽馬，如果怕熱，跑夜
馬便不是問題了」。
不少馬迷入場「搏殺」，但亦有入

場人士只是小賭，甚至只在乎感受現
場氣氛。從深圳以個人遊身份來港的
張先生指，從前經常參與打麻雀等賭
博活動，結婚後收歛不少，只間中來
港賭馬。他認為，場內氣氛不錯，只
下注數百元玩玩。
江先生及葉小姐一行9人結伴到馬

場消遣，平均每人只下注約200元。
江先生指，平日絕少入場，只在入場
日子才下注。葉小姐表示，對賽馬近
乎沒有認識，只是跟馬報貼士下注。
鄭小姐隨一行800人攝影團到場，

上次到馬場已是逾10年前。她表示，
本身熱愛賭馬，昨日只下注30元。

■沙田馬場昨日舉行馬季煞科戰，吸引約7萬名馬迷入場，投注額高達14.7億元。全季總投注額861億元，是千禧

以來新高。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■韋達蟬聯冠軍騎師。

香港文匯報記者聶曉輝 攝

■劉先生認為，香港應實

行全季賽馬。 聶曉輝 攝

■深圳客張先生表示，場

內氣氛不錯。 聶曉輝 攝

■陳先生第一次煞科日入

場觀戰。 聶曉輝 攝

■鄭小姐與約800名「影友」

一同入場拍照。聶曉輝 攝

■江先生(左一)與葉小姐(中)等一行9人入場欣賞賽馬。

香港文匯報記者聶曉輝 攝


